

MMMW

Fortschritte der Medizin

Originalien II/2005

Ergänzungsband Nr. II/2005 der MMW-Fortschritte der Medizin, 30. Juni 2005

147. Jahrgang

I N H A L T

- A. M. SHARMA, P. BRAMLAGE, W. KIRCH
Übergewichtige und adipöse Patienten mit arterieller Hypertonie. Wirksamkeit und Verträglichkeit von Irbesartan als Monotherapie oder in Kombination mit Hydrochlorothiazid 47
- F. SONNTAG, O. SCHÖFFSKI, B. HASS
Metoprololsuccinat zur Behandlung der chronischen Herzinsuffizienz. Führt der Einsatz zu einer höheren Effektivität der Behandlung, ohne Mehrkosten zu verursachen? 53
- W. VON RENTELN-KRUSE, E. SARNOW, I. SCHENKEL
Patienten mit chronischen Schmerzen infolge degenerativer und entzündlicher muskuloskelettaler Erkrankungen. Anwendungsbeobachtung zu altersabhängigen Unterschieden in Dosierungen, Behandlungsverlauf, Wirksamkeit und Verträglichkeit von Tilidin-Naloxon-Retardtabletten 61
- S. LEUCHT, W. KISSLING
Übersicht zu Aripiprazol. Das neueste „atypische“ Antipsychotikum 69
- A. LÜCKE, S. SCHAPER, M. FRANK, U. BRINKMEIER
Der Schulungserfolg für Diabetiker ist abhängig vom Schweregrad der Erkrankung 77
- W. W. BOLTEN, H. ZEIDLER, J. C. FRÖLICH
Schmerzen des Bewegungssystems und deren Behandlung in Deutschland. Ergebnisse einer Befragung von Betroffenen und Ärzten der Primärversorgung 85

C O N T E N T S

- A. M. SHARMA, P. BRAMLAGE, W. KIRCH
Overweight and Adipose Patients with Hypertension. Efficacy and Tolerability of Irbesartan Alone or in Combination with Hydrochlorothiazide 47
- F. SONNTAG, O. SCHÖFFSKI, B. HASS
Does the Use of Metoprololsuccinate in Patients with Chronic Heart Failure Lead to a Higher Efficacy in Treatment Without Causing Additional Costs? 53
- W. VON RENTELN-KRUSE, E. SARNOW, I. SCHENKEL
Chronic Pain Due to Degenerative and Inflammatory Musculoskeletal Diseases in the Elderly. Observational Study Investigating Dosage, Course of Treatment, Effectiveness and Tolerability of Tilidine/Naloxone 61
- S. LEUCHT, W. KISSLING
Aripiprazole, the Latest Atypical Antipsychotic – an Overview 69
- A. LÜCKE, S. SCHAPER, M. FRANK, U. BRINKMEIER
The Success of Education Programs for Diabetics Depends on Disease Severity 77
- W. W. BOLTEN, H. ZEIDLER, J. C. FRÖLICH
Musculoskeletal Pain and its Treatment in Germany. Results of an Interview of Patients and Primary Care Physicians 85

IIa VII
Zs 20
Originalien
ZB MED